

BIBLIOGRAPHIE

Le liquide céphalo-rachidien, par le Dr MILIAN, ancien interne des hôpitaux de Paris, ancien chef de clinique à Faculté de Paris, 1 vol. in-8 raisin de 272 pages avec 25 figures dans le texte et une planche en couleurs. Prix: 6 fr. — G. Steinheil, éditeur, 2, rue Casimir-Delavigne. Paris, VIe.

Ce livre est le condensé des connaissances actuelles sur le liquide céphalo-rachidien. Il renferme en outre une bibliographie très étendue et un certain nombre de recherches originales.

Il comprend quatre parties:

La *première partie* a trait au liquide céphalo-rachidien normal, à son origine, à sa circulation, à ses caractères physiques et chimiques, à sa physiologie. On y trouve l'anatomie normale et comparée, la structure microscopique des plexus choroïdes, glandes étalées, sécrétion du liquide céphalo-rachidien; toutes les preuves accumulées en faveur du circulus céphalo-rachidien.

La *deuxième partie* s'occupe des caractères physiques du liquide céphalo-rachidien pathologique. Le liquide hémorragique y est particulièrement étudié: technique spéciale, variations d'aspect, érythrochromie, xanthochromie, érythromolyse, xanthémolyse. La valeur sémiologique de ces différents aspects du liquide dans les hémorragies du névraxe (hémorragies méningées, fractures du crâne, plaies du crâne, etc.), y est discutée.

La *troisième partie* passe en revue la cytologie du liquide céphalo-rachidien pathologique. Après exposé de la technique histologique, est étudié le liquide céphalo-rachidien:

a) Des *processus aigus*: méningites cérébro-spinales, méningite tuberculeuse, méningisme, réactions méningées de la fièvre typhoïde, des broncho-pneumonies, des oreillons, du zona, de l'herpès, etc.

b) Des *processus chroniques*: tabès, paralysie générale, syphillis, lèpre, névrites chroniques, etc.